
Voici un bref résumé de notre assemblée générale annuelle de l'ALSJ 2024 qui s'est 
tenue le dimanche 20 octobre 2024. 

Vue d'ensemble. Il y a eu une réaction positive à nos réalisations au cours de notre 
première année d'opération, particulièrement avec les défis additionnels de mi-année de 
la conservation SUMMIT à Gore et le problème de déneigement à Lachute. Nos activités 
sociales ont attiré beaucoup de monde et nos premiers efforts de collecte de fonds ont 
été fructueux. 

Plans. Le plan directeur de développement des routes a été accepté pour une mise en 
œuvre sur dix ans et le plan d'urgence de la communauté a été approuvé. 

SOMMET. Avec quelques donateurs restants, la campagne SUMMIT a dépassé son 
objectif de 75 000 $ grâce à l'énergie de notre présidente de campagne, Susan Bishop, 
et à la générosité de notre communauté de lac. 

Routes. Wayne Chambers a veillé à ce que les fossés de nos routes soient nettoyés et 
approfondis, et à ce que la surface de la route soit lisse, prête pour l'hiver. Trois 
équipes de travail ont enlevé les broussailles en bordure de route et les arbres 
menaçants sur 1,7 kilomètre de nos routes, améliorant ainsi la sécurité routière, la 
sécheresse et la résistance au feu. Nous avons également débroussaillé au nord de 
l'entrée 3 afin d'améliorer la sécurité lors de l'entrée sur l'autoroute. L'entrepreneur 
Charex a de nouveau obtenu le contrat triennal de déneigement de Lachute et ne 
devrait pas avoir de courbe d'apprentissage. 

Environnement. Nous sommes confrontés à des défis environnementaux accrus avec 
l'expansion de la population estivale de bernaches du Canada et la découverte 
d'escargots mystérieux chinois dans le lac Barron, en amont de notre territoire. Notre 
responsable de l'environnement, Mariam Bowen, et le biologiste Mathieu Madison ont 
mesuré les niveaux d'oxygène du lac, une mesure importante de la santé du lac, 
jusqu'aux profondeurs, et les ont trouvés bons. Le portefeuille de l'environnement étant 
devenu trop important, nous le divisons en deux parties, l'une pour la terre et l'autre 
pour l'eau. 

Stabilité des niveaux d'eau des lacs. La gestion de la stabilité des niveaux d'eau du lac 
Lachute reste insatisfaisante. Le barrage de notre lac étant malheureusement resté 
fermé, le niveau de notre lac a augmenté de 31 pouces en deux jours après que la 
queue d'un ouragan en juillet ait donné 6 pouces de pluie. 

Municipalités. Nos relations avec les deux municipalités deviennent de plus en plus 
complexes, Lachute cherchant à nous faire payer le déneigement après l'année 
prochaine et Gore cherchant à agrandir le parc Beattie de notre côté du barrage 
Marchand. À la demande de Lachute, nous recouvrons nos panneaux « Privé » cet hiver 
en raison de leur interprétation de la loi québécoise qui permet aux municipalités de 
maintenir les chemins privés accessibles « par tolérance ». 

Entreprise. Nous avons amélioré notre site Web alsj.ca, codifié nos politiques en 
matière de dossiers et comblé le poste d'agent d'accueil. Notre co-trésorière Jane 



Preville a préparé nos états financiers sans frais, ce qui nous a permis d'économiser des 
dépenses. Étant donné que les organisations à but non lucratif ne paient pas d'impôts 
sur les sociétés, nous avons toujours besoin d'un comptable externe pour soumettre 
une déclaration d'impôts sur les sociétés. 

Priorités. Nos priorités pour l'année prochaine sont les suivantes 

• maintenir l'entente de déneigement avec Lachute, 
• achever la conservation du SOMMET 
• prévenir et supprimer les espèces animales et végétales envahissantes, 
• stabiliser le niveau d'eau du lac, 
• mettre en œuvre le plan directeur des routes 
• compléter le plan d'urgence, et 
• réduire le danger et le bruit de la route 329. 

Bureau. Notre vice-présidente est désormais Mariam Bowen. Les nouveaux membres du 
bureau sont Chris Romer en tant que coordinateur social, Jen Lankshear aux archives, 
Louise Chambers à l'accueil et Robert Woodrough aux relations extérieures. Nous 
recherchons des volontaires pour les postes vacants et les postes à double casquette. 
N'hésitez pas à donner de votre temps et de votre énergie. 

Cotisations. Nos cotisations communautaires pour 2024-25 seront de 639 $ pour les 
maisons situées sur nos routes, de 288 $ pour les maisons situées sur la route 329 et 
de 160 $ pour les propriétaires de lots vacants volontaires. 

Adhésion. Pour les quelques propriétaires qui ne sont pas encore membres de l'ALSJ, 
veuillez adhérer. Nous sommes une communauté plus forte lorsque nous sommes tous 
ensemble. 

Doug Dempster 
Président de l'ALSJ 

 


